

はじめに

今日、めまぐるしく変わりつつある社会において、私たちの土屋もまた例外ではありません。自然破壊、文化財遺跡等の喪失、ごみの無計画な投棄等、私たちのまわりは日々刻々と変わりつつあります。

ここ土屋地区は、古代より私たちの祖先が居住していたことは明確であり、平安時代末期から鎌倉・室町時代にかけては源氏方に味方する有力な武将が在住していました。

また、この地域は平塚市の最西部に位置し、市内唯一の山間部であり、昔から緑に囲まれた谷間（たにあい）で、田畠の耕作・養蚕・酪農・林業（薪山）を生業にしていました。

この歴史ある土屋に住む私たちは、もう一度歴史の原点に立ち、縁多き土屋の自然と文化を学びながら、「土屋をよく知り」「土屋をより愛する」いわゆる「郷土愛」を育んでいこうと考えています。そして、私たちはもちろん、私たちの子どもたちのために、その遺産を引き継ぎ伝承して、より豊かで、より確かな「土屋」であっていってほしいと願っています。

以下に列記する諸項は、地元先輩方のお話及び諸先輩方の著書並びに古典を参考にして、土屋に伝わる歴史・地名・人物・各種行事・ならわし等をとりあげてみました。

